

# EL SOCIALISTA

## ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
TELEFONO 4.483 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 637

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
TELEFONO 4.483 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 637

ABONOS: Cuarta plana, 30 cént. línea. Tercera plana: Noticias, 2 pes.  
Reclamos, 1,50.—Segunda plana: precios convencionales.

ACERCA DE UN DECRETO

### El problema del trigo

No se ha hallado una fórmula más rápida que la de copiar y hacer que en España se hiciera una sola clase de harina y pan para dar solución al llamado problema del trigo. Este señor comisario de Abastecimientos es así. Hace las cosas con una rapidez vertiginosa. Seguramente ha creído que la transformación de la industria panificadora se puede hacer con la misma rapidez que atrasar el reloj o quitar 200 gramos al kilo de pan.

En un país que se rigiera democráticamente este decreto hubiera ido precedido de una información pública, en la cual pudieran haber informado todos los elementos que integran las industrias que van a sufrir las consecuencias del decreto. Pero aquí no se hacen las cosas así. Basta que al Sr. Ventosa se le haya antojado hacer una sola clase de pan en toda España, para que lo decreto y considere que todo el mundo viene obligado a obedecerle.

En plena recolección se considera el Gobierno obligado a adoptar una tan radical determinación. Esto se puede considerar de dos maneras distintas: o que no hay la información necesaria para saber cuánto trigo existe en los graneros nacionales ni hay tampoco la seguridad de que venga trigo de la Argentina, o que a mediados del invierno no habrá harina para fabricar pan en España.

Fundamos nuestra opinión en que, según las estadísticas de la producción de trigo, la agricultura española produce trigo para nueve meses del año. Se habla de comprar trigo en América para completar lo necesario para el consumo nacional. ¿Cómo nos explica esto el Sr. Ventosa?

Digase con claridad lo que hay en el fondo de esta cuestión. El Gobierno no puede o no quiere terminar con la exportación que hacen los acaparadores al extranjero, y lo que es impotencia del Poder público para terminar con el agio de estos señores, quieren convertirlo en despojo para perjudicar al público en su gusto y sacrificar una cantidad extraordinaria de intereses modestos, que afectan a una cantidad enorme de familias.

En diez días quiere el Sr. Ventosa transformar la industria del pan en toda España. Esto es imposible. Los elementos de la industria están adaptados para las formas de pan que se producen hoy, y hay que hacer una profunda transformación en los talleres y artefactos propios de la industria. Además, los obreros tienen también que estudiar el modo de adaptar sus faenas a la nueva forma de la industria, y esto no se puede hacer en el plazo que marcó el decreto que comentamos.

Le auguramos al señor comisario de Abastecimientos un fracaso como el que sufrió en la cuestión de los carbones. Los obreros panaderos nos proponemos reunirnos inmediatamente para ver la cantidad de perjuicios que nos ocasiona el decreto y las medidas que hemos de tomar para evitarlos. Si la industria soporta disposiciones emanadas de un repugnante despotismo de la plutocracia catalana, los obreros no estamos dispuestos a ello, y haremos cuanto nos sea posible por impedir que se nos perjudique.

No nos oponemos a que si hagan cuantas reformas sean necesarias para beneficiar al consumidor, pero que se tengan en cuenta los intereses de todos.

#### LAS DIRECTIVAS

Mañana publicaremos el texto del real decreto que ayer ha sido firmado y hoy publica la Gaceta.

### El hambre nacional

**El encarecimiento del pan.**  
ALICANTE, 11.—Los fabricantes de harinas, señores Hijos de Magro se habían comprometido a facilitar las cantidades de ese artículo necesarias para hacer pan barato, llamado de familia, a precios económicos.

Pero estos fabricantes comunican hoy al alcalde que no pueden seguir la fabricación de dicho artículo más que hasta el día 21, a causa del encarecimiento del trigo.

Como tal determinación producirá un enorme conflicto, el alcalde está dispuesto a tomar energéticas medidas, incluso hasta llegar a la incautación.—C.

**Un alcalde condescendiente.**  
SERRE DE LA FRONTERA, 11.—En la sesión celebrada por el Ayuntamiento se discutía de un escrito, presentado por varias Sociedades obreras, en el que solicitaban que el precio del pan no exceda de 50 céntimos el kilo.

El alcalde dió cuenta de las gestiones

hechas cerca de los labradores y harineros, y sacó la impresión de que el precio del kilo de pan será el de 55 céntimos.—C.

**Un gobernador energético.**  
GUENCA, 11.—Ha sido resuelta momentáneamente la carestía del pan. El gobernador ordenó la incautación de 2.000 fanegas de trigo que había en el pueblo de Altiarejos y las entregó a los fabricantes de harinas, para que sigan dando el pan a los precios actuales.

Además, el Ayuntamiento acordó hoy que los agricultores de la Comunidad de Guenca cedan un tanto por ciento de las cosechas al precio de tasa.—C.

**Vigilia forzosa.**  
BILBAO, 11.—El conflicto del abastecimiento de carne se complica, debido a la actitud de los tabajeros, que han anunciado no sacrificarán hoy.

El alcalde dice haber adoptado medidas para que se sacrifiquen reses mañana.—C.

**Situación angustiosa.**  
MURCIA, 11.—El alcalde de Cieza ha telegrafiado al gobernador diciéndole que hay en dicha localidad enorme agitación, que puede degenerar en motín, por la carencia de trigo, mas agudizada la crisis al saberse que de Alicante no permiten la salida de trigos.

También el alcalde de Librilla pide al gobernador que autorice al alcalde de Lorca la salida de harinas para dicha localidad.

El alcalde de Mazarrón telegrafía en el mismo sentido. En dicho pueblo se han agotado las harinas y no logran los tahoneros que les manden de Lorca las partidas que tienen compradas.

En Abarán pasa lo mismo, y para evitar el conflicto que se acerca los concejales recorren los campos para rogar a los labradores que cedan algunas existencias de sus depósitos para evitar desórdenes.

El gobernador ha telegrafiado al alcalde de Lorca pidiéndole que autorice la salida de harinas para los pueblos citados.

En Lorca hay grandes depósitos, pero el alcalde se muestra reacio a autorizar salidas, por temor a que el pueblo se amotine.

El alcalde ha contestado al gobernador que lleva ya autorizada la salida de 59.732 kilos para distintos puntos de la provincia.—C.

**El conflicto del pan.**  
CASTELLÓN, 11.—El conflicto del pan no sólo continúa, sino que se hace cada vez más grave.

El Ayuntamiento continúa en sesión permanente, tratando de este importante problema.

Los tahoneros de Vinarez han anunciado que cerrarán sus establecimientos el miércoles próximo, por carecer de harina. Lo mismo ocurrirá en la mayoría de los pueblos de la provincia.—C.

### Las víctimas de un error judicial

Hemos recibido una extensa carta de los cinco segadores salmantinos que están sufriendo cadena perpetua a causa de un crimen que, como clarísimo han probado sus defensores, no cometieron. Nos referimos al crimen de Mayadas (Badajoz).

Los cinco sentenciados, Anselmo Moreno, Jorge Bodón, Celedonio García, Gregorio Martín y Luciano Cantero, nos dan las gracias en esta carta por la defensa que de la justicia hemos hecho en nuestras columnas. Desde luego, hacemos presente a estos honrados trabajadores que no creemos merecer trabajo por cumplir nuestro deber y el de todo ciudadano digno.

La carta, escrita en tonos emocionantes, aporta detalles nuevos y confirma en un todo lo dicho por los abogados defensores de los obreros.

Se trata, como ya dijimos, de una de las más horribles monstruosidades cacíquiles que se puedan concebir. El acusado era diputado provincial del distrito; eligió el Jurado entre sus amigos, y se esforzó en condenar a los cinco inocentes, con el fin de dejar impunes a los verdaderos asesinos, por convenir así a los intereses de su política. Esto es lo que se desprende del asunto.

Por dos veces nos hemos dirigido al ministro de Gracia y Justicia requiriéndole para que rectifique este error. Por tercera vez dos dirigimos hoy.

Seguiremos obteniendo el silencio como respuesta?

### Palabras de Helfferich

La República de los Soviets ha llegado a su fin.

BERNÁ, 11.—El *Hamburger Post* publica las palabras pronunciadas por Helfferich al volver de Rusia: «No se puede dudar ahora de que la República de los Soviets ha llegado a su fin. Su caída es imminente.»—Radio.

### LA TRAGEDIA DE AGOSTO HOY HACE UN AÑO

Hoy hace un año que andaba ya la policía olfateando las huellas de los socialistas más significados. Iba a empezar la caza.

Sánchez Guerra pretendía hacer abortar la huelga general del día 13. Pero la huelga estalló con una unanimidad inesperada para todos. Fué el primer revés del Gobierno.

En las cárceles empezaban a entrar día a día reclusos de la organización ferroviaria.

### LA SEMANA ROJA

Mañana comienza en toda España la intensa campaña de propaganda que la clase obrera organizada va a realizar implantando entre nosotros la llamada *Semana Roja*.

Requerimos a las colectividades y corresponsales para que, con la mayor premura, nos comuniquen telegráficamente—siempre en términos de brevedad—cuantos actos se celebren, a fin de dar la más completa información y con la mayor oportunidad.

### LA INTERVENCION ALIADA EN RUSIA

#### Lo que harán los Estados Unidos

El secretario de Estado de los Estados Unidos, Mr. Polk, ha hecho a la prensa americana las siguientes interesantes declaraciones, en que se refleja el carácter de las intervenciones yanqui y japonesa en Rusia:

A juicio del Gobierno de los Estados Unidos, cuya decisión ha sido tomada después de haber considerado atentamente el conjunto de la situación, una intervención militar en Rusia más bien aumentaría la confusión presente que la disiparía, y heriría a Rusia en vez de sacarla de su angustia. Una intervención militar, tal como ha sido propuesta, y aun suponiendo que sea eficaz en su objetivo inmediato, que sería atacar a los alemanes por el Este, resultaría, en los hechos, según el juicio precalificado, un modo de servirse de Rusia, en vez de ayudarla. El pueblo ruso, de beneficiarse con esta intervención, no se beneficiaría a tiempo de libertarse de sus dificultades presentes, y su propia subsistencia serviría para sostener a los ejércitos extranjeros y no para reconstruirse y nutrir a sus propios hombres, mujeres y niños. Nosotros concentramos ahora todas nuestras energías en un esfuerzo resuelto y confiado en ganar la guerra en el frente occidental; y, según el juicio del Gobierno de los Estados Unidos, sería imprudente dividir y desparanar nuestras fuerzas. Por lo que el Gobierno ve en la situación presente, una acción militar en Rusia solamente es posible prestando protección y ayuda a los checoslavos contra los prisioneros alemanes y austríacos que les atacan, y sosteniendo el esfuerzo de los rusos para constituir un Gobierno propio y una defensa propia, gracias a los cuales los mismos rusos podrían aceptar una asistencia por Vladivostok o por Murmansk y Arcángel. El único objetivo por el cual las tropas americanas habrán de emplearse será el de salvaguardar los stocks militares de que los rusos pudieran tener necesidad, y darles una ayuda tal que los rusos la pudieran aceptar para su propia defensa. Dentro de este espíritu es como los Estados Unidos quieren colaborar en los Gobiernos francés e inglés en la vecindad de Murmansk y de Arcángel. Los Estados Unidos y el Japon son las únicas potencias en situación actualmente de operar en Siberia con fuerzas suficientes para cumplir los modestos fines arriba enunciados. El Gobierno de los Estados Unidos ha propuesto al Gobierno japonés que cada uno de ambos Gobiernos envíe algunas millares de hombres a Vladivostok, salvaguardando todo lo lejos que sea posible el país a la retaguardia de los checoslavos, que marchan hacia el Oeste, y el Gobierno japonés ha consentido, a condición de que sus principios sean enunciados en una declaración pública del Gobierno federal.

El Gobierno de los Estados Unidos desea anunciar al pueblo de Rusia, del modo más explícito y más solemne, que no piensa, en modo alguno, infringir la soberanía política de Rusia; que no piensa, en modo alguno, en mezclarse en sus asuntos interiores, ni siquiera en los asuntos locales de las limitadas regiones que sus fuerzas militares puedan verse

obligadas a ocupar, y que no atacará, en modo alguno, a su integridad territorial, ni ahora ni más adelante, sino que nuestro punto de vista no abarca más que un solo y único objeto: el de dar toda ayuda aceptable al pueblo ruso en sus esfuerzos para volver a ser dueño de sus propios asuntos, de su propio territorio y de su propio destino.

El Gobierno japonés—se cree saberlo—dará iguales seguridades. Estos proyectos y estos fines del Gobierno de los Estados Unidos han sido comunicados a los Gobiernos de Inglaterra, de Francia y de Italia, y estos Gobiernos han comunicado al departamento de Estado que los aprobaban en principio. Ninguna conclusión adoptada por el Gobierno de los Estados Unidos en esta cuestión importante tiene, sin embargo, a restringir los actos o a contrariar el juicio independiente de los Gobiernos con quienes estamos asociados en la guerra. Así, pues, el Gobierno de los Estados Unidos espera y se propone aprovechar la ocasión para enviar a Siberia una Comisión de comerciantes, de peritos en trabajos agrícolas, de consejeros del trabajo, de representantes de la Cruz Roja y de agentes de la Asociación de Jóvenes cristianos, acostumbrados a organizar los mejores métodos para extender enseñanzas útiles y suministrar, en una medida modesta, una ayuda educativa, a fin de atender de una manera sistemática a las necesidades inmediatas del pueblo ruso cada vez que la ocasión se presente para ello.

La ejecución de este plan seguirá, sin estorbarla nunca, al auxilio militar dado a los checoslavos.

El Gobierno de los Estados Unidos espera y cuenta con ello que los Gobiernos con quienes está asociado ofrecerán, siempre que sea necesario o posible, su concurso activo a la ejecución de estos planes militares y económicos.

### Consejo de ministros

El de ayer tarde.

A las cinco quedó constituido nuevamente ayer tarde el Consejo de ministros. El de Gobernación dijo al llegar a la Presidencia que continúa sin resolver la huelga en la zona minera de La Unión.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

Terminó el Consejo a las nueve de la noche.

El ministro de Gracia y Justicia dijo al salir:

—Ya hemos terminado, y en verdad, que ya era hora.

(¡Ojalá hayan tenido acierto!)—dijo un periodista.

—Eso por descontado.

Terminó el conde diciendo que hoy se irá a Sigüenza.

El presidente, al salir, se mostró satisfecho de haber terminado, y dijo a los periodistas:

—Hasta mañana, señores, que nos reuniremos en Palacio, presididos por el rey.

—¿Cuándo se marcha usted?

—No lo sé. Aún me quedan bastantes cosas que hacer. Hemos terminado con las tareas de los Consejos, pero aún me quedan asuntos que me retendrán en Madrid.

El subsecretario de la Presidencia facultó la siguiente nota oficiosa del Consejo:

«El Consejo de ministros ha proseguido el examen de las líneas generales del futuro Presupuesto, examinando después distintos proyectos de ley de varios ministerios.»

### Referencias ofiosas.

Los ministros manifestaron anoche que poco podían ampliar las referencias oficiosas ya publicadas en la prensa; que se ha hecho público cuanto podía decirse ahora.

Los ministros liberales defendían el criterio de que el Presupuesto debía exceder de dos mil millones; los conservadores pretendían que la cifra no excediera de mil seiscientos millones.

### ¡Qué cinismo!

En las columnas de *El Sol*, el comisario de Abastecimientos ha expuesto el desarrollo de su plan respecto a política de abastos. Como consecuencia de tal desenvolvimiento, ha persistido en mantener la certeza de dos hechos: «la baja de precios en los artículos» y «la casi regularidad de los transportes».

Se explican, desde un determinado punto de vista y en grado relativo apropiado a éste, habilidades políticas para tergiversar los hechos en una pruriente extensión. Tan desenfundado uso de cinismo, desde tan elevado y delgado puesto, no tendrá jamás explicación alguna.

Habría persona alguna que, atendiendo al problema conforme a lo que es conveniencia general, acepte la afirmación de la casi normalidad de los transportes? La indiferencia sería la mejor respuesta, si en tal conducta no hubiese un cruel desprecio de los intereses de todo un país y una ofensa a los intereses productivos, a los cuales, principalmente, afecta la irregularidad en la distribución.

¿Que bajaron los precios? Nosotros hemos comprobado cotizaciones y hemos conversado con diversos comerciantes, acción fácil a cuantos gustan realizarla, y comprobamos que el arroz bajó de precio en los primeros días de junio 13 pesetas en los cien kilos; pero que, pasado poco tiempo, volvió a subir la cifra, y hoy sólo hay una diferencia de siete pesetas, no de 13, como afirma el comisario.

Tampoco el aceite no obstante la extraordinaria cosecha habida, bajó de precio 13 pesetas. La baja real fué de seis pesetas en los cien litros.

Y en cuanto al porvenir de los precios, tan halagüeño para la fácil fantasía del Sr. Ventosa, transcribimos fielmente las profecías de personas profesionales.

—Los garbanzos nuevos se expendrán este año con un 25 por 100 de aumento en el precio actual.

—Las lentejas, calidad que pagamos a 68 pesetas el pasado año, comienzan a ofrecerse a los detallistas a 85 pesetas los cien kilos. Sin interés en realizar ventas, porque hay la seguridad de que pronto se elevará el precio de este artículo a cien pesetas los cien kilos.

—El azúcar, que de mayo a la fecha elevó su precio de 1,46 a 1,78, tiende al alza.

—Las judías de nueva cosecha, que no se ofrecen al mercado; pero la elevación de precio será considerable.

—La sopa, que del pasado año a la fecha, aumentó su costo en 15 céntimos por kilo, no bajará de precio.

—Las conservas vienen con un aumento extraordinario. La lata de tomate, que el pasado año se exponía a 25 y 30 céntimos, habrá de cobrarse ésta a 55 y 60 céntimos.

El tocino se vendía en febrero a 3 pesetas kilo. Actualmente se vende ya a 5 pesetas kilo.

La patata... Precisamente en estos días subió de precio cuatro céntimos por kilo. Después de estos informes, cuya comprobación está al alcance de toda fortuna e inteligencia, nos brota espontánea esta exclamación: ¡Qué cinismo!

Desiderio TAVERA

### Una protesta

La Juventud Socialista Madrileña, reunida en junta general, acordó por unanimidad protestar y mostrar su indignación una vez más contra los miserables causantes y también contra los ejecutores de las tragedias que vienen sucediéndose en este desdichado país, y afirma y sostiene categóricamente: que la leyenda negra de que ha poco tiempo se hablaba que gozan ciertas instituciones, se va trocando en una triste realidad.

Ayer, en España, eran asesinadas débiles mujeres por pretender o negar amor; hoy caen muertas mujeres españolas por pedir pan para sus hijos. Las ensangrentadas calles de Málaga, Alicante, El Ferrol, y últimamente Guadalajara, lo atestiguan.—El Comité.

### Los obreros de las fábricas de tabacos

La Asociación de cigarreros y empleados de la fábrica de tabacos de La Coruña ha publicado un manifiesto dirigido a sus compañeros de toda España, recomendándoles que formulen las peticiones de mejoramiento para estar en condiciones de asistir a la Asamblea, que será convocada en plazo breve, y en la que se tratará con toda extensión de las mejoras proyectadas.



La huelga de Cartagena

La huelga general que hace tiempo va anunciándose...

En el Llano se celebró esta tarde un mitin al que asistieron unos 3 000 obreros...

Asociaciones del Arte de Imprimir e Impresores de Madrid

Compañero Nuñez Tomás. Estimado camarada: Rogamos a usted que cubra en las columnas de este periódico...

No hemos de entrar a juzgar al detalle las conductas, y menos aun carácter comparativo, en un asunto que nosotros estimamos...

El hecho de no habernos dirigido a los compañeros de España Nueva solicitando su solidaridad en el momento de pasar a confeccionarse...

Reiteradamente se hicieron estas manifestaciones a los comisionados, por boca del compañero García Cortés...

Teniendo en cuenta, repetimos, aquella primitiva decisión, nos considerábamos relevados de hacer recordatorios a actos espontáneos...

En la carta contestación que los socialistas redactores de España Nueva nos han remitido...

Esto, a nuestro juicio, es poner precio, societariamente, a un hecho que aún no se ha consumado...

Ahora bien: no nos agrada la solidaridad forzada, y menos hoy, cuando las estimamos menos eficaces...

La Semana Roja en Madrid

Para celebrar la Semana Roja, el Consejo de Dirección de la Casa del Pueblo...

Lunes, 12.—Mitin en el Puente de Valles y en la Casa del Pueblo.

Martes, 13.—Mitin en el Circulo del Sur.

usarán de la palabra Luis Mancado, Ramón Lamónada, Lucio Martínez, Mariano García Cortés, Julián B. Skiro y Andrés Ovejero.

Domingo, 18.—Reunión en la Casa del Pueblo, a las ocho y media de la mañana...

LOS ACTOS DE MAÑANA

Agrupación Femenina Socialista. La efeméride gloriosa del movimiento de protesta iniciado el pasado año...

Para ello esta Agrupación invita a sus afiliadas y a todas las mujeres que simpatizan con ella al mitin público...

En este acto harán uso de la palabra las siguientes compañeras: Josefina Hurtado, Carmen González, María Moreno...

Resumiendo los discursos el compañero asesor de la Agrupación Femenina: Trabajadoras, mujeres socialistas...

Juventud Socialista. Para conmemorar el primer aniversario de la gloriosa jornada de agosto...

Contra un alcalde socialista

AZUAGA, 10.—Hoy, una pareja de la guardia civil, sin el consentimiento judicial, sin mi permiso y contraviniendo avisos de secretaría...

Es digno de notarse que, mientras la guardia civil se apresura a obedecer las órdenes de los alcaldes...

La huelga de Palencia

Sigue el entusiasmo.—La sesión del Ayuntamiento.—Zaragoza declara en el Juzgado de primera instancia.—Importantes donativos.

Palencia, 10.—Como en días anteriores, las mujeres huelguistas recorren la población en busca de aquellos trabajadores...

La guardia civil interviene; pero hasta la fecha han sido escasos los incidentes surgidos entre los huelguistas y la fuerza.

El día de sesión en el Ayuntamiento se llenó el local de huelguistas para presentar las discusiones que habrán de suscitarse...

los gremios se habían avenido en los conflictos sociales surgidos...

Invitó a la Corporación para que antes del 1.º de septiembre quedase el conflicto arreglado...

Con este motivo, el Sr. Peñalba, concejal reformista, pronunció un discurso...

Como indicamos anteriormente, nuestro compañero Zarzosa fue citado para comparecer ante el Juzgado...

Al leerse la carta del Grupo femenino el entusiasmo fué inmenso...

Por lo tanto, la huelga sigue con mayor entusiasmo, si cabe, que el primer día...

Presentaba el cadáver de tres de los reventados.

Los crímenes del caciquismo gallego

ORRENSE, 10.—En Verín, en un camino próximo al balneario de Caldelas...

Siendo alcalde persiguió la organización agraria, cometiendo numerosas injusticias y alcandadas.

MAÑANA publicará EL SOCIALISTA un número de CUATRO PAGINAS LA GUERRA

Los aliados han avanzado 20 kilómetros en fondo.—La maniobra es cada vez más amplia.

PARIS, 11.—Del parte inglés de ayer por la tarde: Las divisiones canadienses y australianas se apoderaron de Boucheir...

El número de prisioneros capturados por los aliados desde la mañana del 8 de agosto pasa de 24.000.

Continuando su avance victorioso por la derecha de las fuerzas británicas, los franceses han llevado sus líneas a diez kilómetros al este de Mondidier...

Los franceses han conquistado Roblot, Ouillevet, Reons sur Metz, Couchy-les-Pots, La Neuville sur-Reims...

Entre la enorme cantidad de material abandonado por los alemanes han contado los franceses hasta ahora 200 cañones.

PARIS, 11.—Parte oficial de anoche: «La batalla se ha extendido del Ancre al Oise.

El parte francés de las tres de la tarde señala importantes avances.

Nos hemos apoderado del macizo de Boulogne la Crasse y llevado nuestras líneas al este de Housy.

Más al sur hemos penetrado en la región cubierta de bosques entre el Mas y el Oise...

Los alemanes ya empezado seguramente la evacuación rápida del saliente que tenían al norte de Compiègne...

Los alemanes parecen grandemente debilitados por su ofensiva del 21 de marzo...

Reclamaciones y huelgas

TARRAGONA.—Se han reunido los oficiales albañiles para estudiar el planteamiento de la huelga...

ZARAGOZA.—Hoy celebran los obreros del Armado Imprimir una junta general para dar a conocer la contestación de los patronos...

Los patronos no aceptan todas las bases de los obreros, pero están dispuestos a hacer algunas concesiones.

BARRUELO.—La Juventud Socialista ha acordado secundar el boicot acordado por los tipógrafos madrileños...

Al efecto se ha pedido al corresponsal de aquí del citado diario que no traiga ningún ejemplar...

Triunfos obreros

MORA DE TOLEDO.—En esta pueblo se han organizado los obreros panaderos. Una vez que han consolidado su organización...

Estos compañeros, no teniendo jornada establecida, trabajaban a voluntad de los patronos...

Los obreros trabajarán trece horas, y no se podrá utilizarlos en otras labores que no sean las propias de panadería.

Los oficiales ganarán un jornal de 3,50 pesetas y medio kilo de pan.

Los enseñantes ganarán una peseta y la manutención. En la actualidad no ganaban nada.

Las condiciones en que se ha resuelto esta pequeña reclamación representa una victoria para la nacional Asociación...

Nuevas Sociedades

PUERTOLLANO.—Se están realizando los albañiles, y para tal efecto se han celebrado dos reuniones...

IMPRESA DE FORTANET.—LIBERTAD, 20.